
Protégez	
   votre	
   bulldog	
   continental	
   contre	
   les	
   parasites	
  
externes	
  
	
  
Lutter	
   contre	
   les	
   parasites	
   externes	
   (puces	
   et	
   tiques	
   en	
   premier	
  
lieu,	
  sans	
  oublier	
  les	
  aoûtats,	
   les	
  poux,	
  les	
  mouches	
  d’étable,	
  etc.)	
  
fait	
  partie	
  des	
  bases	
  de	
  la	
  prévention.	
  	
  
Puces	
  et	
  tiques	
  ont	
  tendance	
  à	
  pulluler	
  en	
  début	
  d’automne	
  et	
  au	
  
printemps.	
  Notamment	
   à	
   la	
   faveur	
   du	
   réchauffement	
   climatique.	
  
Mais	
  elles	
  sont	
  présentes	
   tout	
  au	
   long	
  de	
   l’année.	
  Aussi	
  bien	
  à	
   la	
  
campagne	
  qu’à	
   la	
   ville,	
   à	
   l’extérieur	
   (jardins	
   publics,	
   tas	
   de	
   bois,	
  
parcs,	
   etc.)	
   et,	
   concernant	
   les	
   puces,	
   qu’à	
   l’intérieur	
   :	
   elles	
  
affectionnent	
   de	
   se	
   nicher	
   dans	
   les	
   lames	
   de	
   parquets,	
   les	
  
moquettes,	
   tissus	
   d’ameublement,	
   lieux	
   de	
   couchage	
   de	
   votre	
  
conti…	
  
	
  
Puces	
  et	
  tiques	
  :	
  des	
  symptômes	
  variés	
  et	
  diffus	
  
	
  
Les	
   puces	
   sont	
   responsables	
   de	
   nombreux	
   problèmes.	
   A	
   cause	
  
tout	
   d’abord	
   des	
   démangeaisons	
   qu’elles	
   provoquent,	
   celles-­‐ci	
  
occasionnant	
  des	
  grattages	
  pouvant	
  conduire	
  à	
  des	
  plaies.	
  Mais	
  ce	
  
n’est	
   pas	
   tout	
   !	
   Certains	
   chiens	
   plus	
   sensibles	
   que	
   d’autres	
  
peuvent	
  être	
  victimes	
  d’allergie	
   :	
   la	
  DAPP	
  (dermatite	
  par	
  allergie	
  
aux	
  piqûres	
  de	
  puces),	
  véhiculée	
  par	
  la	
  salive	
  des	
  puces.	
  De	
  plus,	
  
les	
  puces	
  peuvent	
  transmettre	
  des	
  ténias,	
  des	
  vers	
  intestinaux.	
  La	
  
lutte	
   contre	
   les	
   puces	
   ne	
   passe	
   donc	
   pas	
   seulement	
   par	
   un	
  
traitement	
  externe,	
  mais	
  aussi	
  par	
  une	
  vermifugation.	
  
Les	
  tiques	
  quant	
  à	
  elles,	
  peuvent	
  transmettre	
  de	
  graves	
  maladies,	
  
dont	
  certaines	
  sont	
  mortelles	
  :	
  la	
  maladie	
  de	
  Lyme	
  (Borréliose),	
  la	
  
babésiose,	
  l'ehrlichiose,	
  la	
  piroplasmose…	
  
En	
  cas	
  de	
  symptômes	
  (ils	
  sont	
  diffus	
  et	
  ne	
  sont	
  pas	
  propres	
  à	
  un	
  
problème	
  lié	
  à	
  des	
  parasites	
  externes),	
  il	
  convient	
  de	
  consulter	
  le	
  
vétérinaire	
   sans	
   attendre.	
   Celui-­‐ci,	
   pour	
   poser	
   son	
   diagnostic	
   et	
  
mettre	
   en	
   place	
   le	
   traitement	
   adéquat,	
   pourra	
   être	
   amené	
   à	
  
procéder	
  à	
  des	
  examens	
  complémentaires,	
  comme	
  une	
  analyse	
  de	
  
sang,	
  par	
  exemple.	
  	
  
Il	
   existe	
   tout	
   un	
   arsenal	
   efficace	
   pour	
   lutter	
   contre	
   les	
   parasites	
  
externes.	
   Le	
   vétérinaire,	
   en	
   fonction	
   du	
   mode	
   de	
   vie	
   de	
   votre	
  
conti,	
   vous	
  prescrira	
  un	
  antiparasitaire	
  externe.	
   Il	
   en	
  existe	
   sous	
  
forme	
   de	
   spot-­‐on	
   (pipettes),	
   sprays…	
   Ces	
   traitements	
   luttent	
  



contre	
   les	
  puces	
  mais	
  aussi	
  généralement	
  contre	
   les	
   tiques	
  voire	
  
d’autres	
  parasites	
  externes.	
  	
  
En	
   cas	
   d’infestation,	
   un	
   shampoing	
   spécifique	
   pourra	
   permettre	
  
dans	
   un	
   premier	
   temps	
   de	
   débarrasser	
   le	
   chien	
   de	
   ses	
   hôtes	
  
indésirables.	
  Mais	
  cela	
  ne	
  suffit	
  pas.	
  Car	
  il	
  faudra	
  ensuite	
  penser	
  à	
  
mettre	
  en	
  place	
  un	
  traitement	
  régulier	
  pour	
  protéger	
  votre	
  conti.	
  	
  
	
  
95%	
  des	
  puces	
  présentes	
  dans	
  l’environnement	
  !	
  	
  
	
  
A	
  retenir	
  également	
  que	
  concernant	
  les	
  puces,	
  95	
  %	
  d’entre	
  elles	
  
sont	
  présentes	
  dans	
  l’environnement	
  ;	
  et	
  donc	
  pas	
  seulement	
  sur	
  
le	
  corps	
  des	
  animaux	
  de	
  compagnie.	
  	
  
Il	
   est	
   donc	
   essentiel	
   de	
   traiter	
   l’environnement	
   à	
   l’aide	
   d’un	
  
produit	
  que	
  pourra	
  recommander	
  votre	
  vétérinaire.	
  Le	
  passage	
  de	
  
l’aspirateur	
  permet	
  d’éliminer	
  30	
  à	
  60%	
  des	
  œufs	
  et	
  10	
  à	
  20%	
  des	
  
larves	
  de	
  puces.	
  Il	
  en	
  existe	
  également	
  pour	
  traiter	
  les	
  jardins.	
  
Tous	
  les	
  animaux	
  vivant	
  sous	
  le	
  même	
  toit	
  doivent	
  être	
  protégés	
  !	
  	
  
	
  
Des	
  traitements	
  réguliers	
  et	
  spécifiques	
  
	
  
Soyez	
   régulier	
   dans	
   la	
   lutte	
   contre	
   les	
   parasites	
   externes,	
   qui	
  
constituent	
   un	
   réel	
   problème	
  de	
   santé…	
   celle-­‐ci	
   doit	
   être	
  menée	
  
tout	
   au	
   long	
   de	
   l’année	
   en	
   dehors	
   des	
   pics	
   d’infestation	
   de	
  
l’automne	
   et	
   du	
   printemps.	
   Il	
   n’y	
   a	
   pas	
   de	
   saison	
   pour	
   ces	
  
parasites	
   indésirables	
   !	
   Parfois,	
   les	
  maladies	
   –	
   notamment	
   celles	
  
transmises	
   par	
   les	
   tiques	
   –	
   peuvent	
   mettre	
   du	
   temps	
   avant	
   de	
  
déclencher	
  des	
  troubles.	
  
Un	
  chien	
  qui	
  avance	
  dans	
  l’âge	
  n’est	
  pas	
  davantage	
  immunisé.	
  Ses	
  
défenses	
   immunitaires	
   faiblissant,	
   il	
   a	
   tout	
   autant	
   besoin	
   qu’un	
  
autre	
   plus	
   jeune	
   d’être	
   régulièrement	
   traité	
   contre	
   les	
   parasites	
  
externes	
   (et	
   vermifugé	
   contre	
   les	
   vers	
   intestinaux).	
   Et	
   attention	
  
enfin	
   si	
   votre	
   conti	
   vit	
   en	
   compagnie	
   d’un	
   chat	
  :	
   à	
   chacun	
   son	
  
traitement.	
   Ceux	
   destinés	
   aux	
   premiers	
   ne	
   doivent	
   pas	
   être	
  
utilisés	
  chez	
  les	
  félins.	
  Demandez	
  conseil	
  à	
  votre	
  vétérinaire.	
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